



Socialiste Républicain et Citoyen
Le choix de la responsabilité

L'année 2025 s'inscrit dans la continuité d'un engagement fort et déterminé avec l'adoption d'un budget ambitieux pour notre ville. Ce budget traduit notre volonté de continuer d'investir massivement dans les services publics de proximité, véritables piliers de notre politique locale, pour répondre aux enjeux concrets auxquels font face les Kremlinois.

Malgré un contexte financier tendu, marqué notamment par une nouvelle ponction imposée par l'État et par la baisse continue des dotations, nous avons fait le choix de la résilience et de la responsabilité. Nous maintenons tous nos dispositifs municipaux et renforçons notre action grâce à une gestion rigoureuse et à un pilotage fin de nos dépenses. Chaque euro est mobilisé pour améliorer le quotidien des habitants, avec des investissements concrets : aménagements d'espaces verts, rénovation du stade des Esselières, création d'une cour oasis à l'école Mohamed-Megrez. Ce sont autant de preuves que notre engagement ne faiblit pas.

Face à une politique nationale qui fragilise les collectivités et les services publics, nous affirmons une autre voie : celle d'un service public local fort, de proximité, et tourné vers les Kremlinois. **Lorsque le global tangué, le local doit rester un repère.** C'est pourquoi nous avons construit un budget sur un projet collectif qui parle à tous.

A. Azzoug, C. Bocabeille et le groupe SRC.



Pour une ville qui nous rassemble
M'dame Bassez, t'es une sacrée nana !

Qui au Kremlin Bicêtre n'a pas connu la dame aux cheveux orange ? Avec sa façon de n'être pas une dame, mais une nana qui a du chien, avec un caractère bien trempé, une gouaille, une joie de vivre à faire pâlir d'envie les petites donzelles comme il faut.

Elue engagée, collègue soutenante, musicienne généreuse, organisatrice d'événements populaires fédérateurs, amie inconditionnelle, fêtarde hors pair. Travailler à tes côtés nous a appris la patience, l'opiniâtreté, l'humilité. Ne pas péter plus haut que son cul, mais avancer pour défendre ses idées. Dans un groupe tu étais aussi celle qui assure le lien, le réconfort dans les moments de crises – et la vie politique en traverse souvent – autour d'un apéro improvisé où on refait le monde.

Tu nous as appris, enfin, à penser la mort autrement. Fidèle à toi-même dans la maladie, tu l'as regardée dans les yeux, et tu as décidé quel serait ton choix ultime. Tu nous as dit aurevoir, un soir de décembre, dans notre salle des fêtes municipale. On a trinqué, on a fait des photos, on s'est attardés sur le trottoir. Et puis tu es partie. Tu avais un petit peu peur, mais t'allais pas te laisser emmerder par la pitié et par le déclin. Droite dans tes bottes de cavalière, tu as tenu la bride haute et tu as dit « Ciao ». Ce courage-là, si entier et si simple, nous fera grandir encore pour longtemps malgré le chagrin. Merci pour tout M'dame Ghislaine !

Pour une ville qui nous rassemble, élus PCF et TC.



Groupe Écologiste et Citoyen du Kremlin-Bicêtre

La tribune du
« Groupe Écologiste et citoyen du Kremlin-Bicêtre »
ne nous est pas parvenue



Kremlin-Bicêtre en avant, radical et écologiste
Qui casse le service public communal ?

À nouveau, les conseils de quartier ont résonné des mêmes plaintes : saleté, insécurité, inertie face aux demandes sans réponse depuis des mois voire des années. Quel contraste avec les ordres du jour décidés par la municipalité, qui apparaissent hors sol avec le quotidien des Kremlinois, tel le projet expérimental de « sécurité sociale alimentaire » pour 20 foyers ou encore la mise en place – certes obligatoire – d'un tri sélectif supplémentaire (les déchets alimentaires) alors que l'existant n'est déjà pas respecté.

En réponse, l'exécutif municipal oscille entre esquive et déni. Pendant ce temps, l'espace public se dégrade, les incivilités perdurent, les trafics prospèrent des Martinets à l'avenue de Fontainebleau.

À la défausse politique s'ajoute le malaise des services municipaux : absentéisme record, turnover incessant des cadres. Un symptôme de plus du climat délétère qui caractérise le service public municipal depuis 2020. L'état de la ville est d'autant plus injustifiable que les dépenses de fonctionnement battent tous les records, à tel point que les grandes dépenses d'investissement telle la rénovation des équipements sportifs sont renvoyées aux calendes grecques malgré le matraquage de la taxe foncière. Pour masquer ses échecs, le groupe majoritaire tente une diversion, et rejette la faute exclusive sur l'État, accusé de « casser les services publics ». Une gesticulation politique qui ne dupe plus personne.

Jean-François Banbuck



Génération écologique et sociale
Kremlin-Bicêtre : un budget résolument vert et solidaire

Nous groupe majoritaire présente un budget prévisionnel équilibré pour l'année 2025, plaçant l'écologie et la solidarité au cœur des priorités. Ce budget traduit notre volonté d'accompagner les Kremlinois dans la transition écologique, tout en répondant à leurs besoins et en maintenant un service public de proximité.

La rénovation énergétique des bâtiments communaux est au centre de nos préoccupations, avec la rénovation complète de la chaufferie de l'école Mohamed-Megrez et du réseau de chauffage de l'école Benoit-Malon. La réfection de l'étanchéité de l'école Robert-Desnos et la création d'une cour oasis à l'école Mohamed-Megrez contribueront à améliorer le confort des élèves et à lutter contre les îlots de chaleur urbains.

La réhabilitation des squares Jules-Guesde, Simone Weil et Edith Piaf place également l'aménagement des espaces verts au cœur de notre action, avec la plantation d'arbres et d'arbustes favorisant ainsi la biodiversité et la qualité de l'air. Pour lutter contre toutes les formes de pollution, le dispositif "TchaoMégot" permettra de donner une seconde vie à ces déchets et de sensibiliser les habitants à la propreté urbaine.

Enfin, la ville s'engage à réduire son empreinte carbone en renouvelant son parc de véhicules avec des modèles moins polluants. Ce budget témoigne de la volonté de notre majorité municipale de faire du Kremlin-Bicêtre une ville résolument engagée pour l'écologie et la solidarité.



Ensemble changeons le KB
Réhabilitation des Martinets : un projet bâclé !

À l'approche des élections municipales, les élus PS-PCF redécouvrent soudainement l'existence de la cité des Martinets.

Le 24 mars, une réunion publique a été organisée pour présenter le projet aux habitants. Mais cette concertation semble avoir été sabordée dès le départ. Annoncée de manière discrète, décalée au dernier moment, la réunion n'a réuni qu'une cinquantaine de personnes sur les 1 000 locataires concernés. Faut-il y voir de l'amateurisme ou une volonté délibérée d'éviter les critiques ?

Le projet, estimé à 18 millions d'euros, prévoit principalement une isolation thermique par l'extérieur, le remplacement des fenêtres, et une rénovation superficielle des halls d'entrée.

Mais à l'intérieur des logements, les améliorations sont dérisoires : seules 30 % des salles de bain seront rénovées, pas de remplacement des ascenseurs, pas de remise aux normes de l'électricité, aucune intervention sur la chaudière collective, et rien non plus pour les espaces extérieurs.

Et, comme souvent, ce sont les locataires qui paieront la facture : une hausse des loyers de près de 10% est prévue à l'issue des travaux. Interpellé, le maire s'est montré évasif, invoquant l'héritage d'une situation difficile. Pourtant, Valdevy n'a piloté KBH que 3 ans. Durant 27 années, ce sont les élus MRC-PS-PCF qui étaient aux commandes. Les locataires des Martinets ne sont pas dupes. Ils méritent bien mieux que des promesses creuses et des projets bâclés.

Lionel Zirciroglu-N.Chiboub-JP.Ruggieri-L.Couto-L.El Krete

Les tribunes publiées par les groupes politiques du Conseil municipal engagent la seule responsabilité de leurs auteurs.

Les tribunes publiées par les groupes politiques du Conseil municipal engagent la seule responsabilité de leurs auteurs.